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明日是大年初一，不少人趕在歲晚前返內地
團年。為取得48小時核酸檢測結果，全港多個檢
測站連日來大排長龍，有市民輪候至凌晨3時才完
成採樣。政府近日優化核檢安排，部分社區檢測
中心提早運作，更安排專車接送市民到較少人的
檢測站等。不過，市民最希望早日實現免核檢通
關，或以快速測試代替，真正做到 「話走就
走」 。

多位立法會議員認為，特區政府應負起主體
責任，通關條件等方面需要進一步優化，為市民
排憂解難。他們建議，盡快以快測代替核檢過
關，避免市民大排長龍的不便，也避免港人農曆
年後因核檢問題滯留內地。

大公報記者 龔學鳴

議員促快測代核檢 便利市民北上
返鄉高峰期來臨 有人輪候採樣至凌晨3時
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【大公報訊】記者龔學鳴報道：前立法
會議員林卓廷和兩男女在2019年遊行後，
涉嫌強行要求一名男子刪除手機內示威者
參與另一示威活動的相片及片段。三人被
控意圖妨礙司法公正等共四罪，法官游德
康昨日指出，完全感受不到妨礙刑事檢控
的意圖，裁定林卓廷妨礙司法公正罪脫。
有市民在網上留言，希望律政司上訴，將
反中亂港分子林卓廷繩之以法。

案發於2019年7月6日，大批人在屯門遊
行，林卓廷與兩名男女遊行後，涉嫌在屯門
警署外要求一名男子刪除手機內拍到的示威
者片段。三人被控意圖妨礙司法公正等四
罪。

法官游德康在裁決時表示，同意林卓廷
是到場調停，當日身處事主與示威者之間，
化身為 「隔熱點」 ，嘗試為事件降溫，控方
也未能證明事主手機載有與將來刑事檢控有
關罪行證據，裁定林卓廷妨礙司法公正罪不
成立。

市民Dennis Yao在網上留言提出質疑：
「強制刪人哋相冇問題咩？」 Ben Wong：
「有晒片、有晒對話都不成立？」 多名市民

則留言希望律政司上訴到底，Wind lam：
「林卓廷反中亂港壞事做盡，經常喺暴動現

場指手畫腳，又多次帶頭阻差辦公，支持律
政司上訴到底，將佢繩之以法！」 Angus
Junior： 「上訴，一定要上訴！」

遭豬踢跌 上水屠房主管撞刀喪命

妍之有理
屈穎妍

活不下去

常說，香港人身在福中不知福，但
到底，活在香港有多福氣呢？沒比較，
真的好難想像。

上星期，我們終於找到對照對象了。
葡萄牙全國教師聯合會早於去年12

月初開始就發起全國教師大罷工，教師

的罷工參與率超過90%，這令葡萄牙許
多學校被迫關閉，學生無法上課。而兩
萬教師及學校員工上星期更走上街頭，
在首都里斯本遊行示威，為葡萄牙政府
帶來沉重打擊。

葡萄牙教師群起上街的原因，好簡
單，就是要求加薪和爭取更好的工作條
件。那到底，在葡萄牙當老師的待遇有
幾差？

原來，葡萄牙教師的月薪由1100歐
元（約9000港元）到最高的2000歐元

（約17000港元）。示威教師說，他們
的薪酬太低，尤其在現在通脹嚴重的情
況下，教師生活已瀕臨危機邊緣。

沒有比較，就不知自己有多幸福。
香港教師的薪酬是由3萬至9萬，校長更
接近14萬，比起香港教師，葡萄牙老師
連零頭也不到，比香港一個洗碗工薪金
還要低。

這幾年，好多香港教師妄稱自己
「生於亂世」 ，紛紛辭職移民他國，令
教育局的教師空缺率達12.9%，成為繼

警隊之後最缺人的政府部門。
校長朋友告訴我，為什麼教師會走

得那麼決絕那麼爽？因為在香港做教師
回報實在太好，資助學校的老師有自己
的公積金基金，僱主供款可達15%，加
上利潤保證5%，只要做滿一定年資，
離職時拿700、800萬離開絕不罕有，當
校長的更可取過千萬。

如此世間難尋好待遇，在某些人眼
中竟成了 「亂世」 ，還要放棄優差遠走
他鄉，實在無話可說。

聽聽葡萄牙教師的苦水吧，折合港
幣1萬元不到的月薪，如何能在高價格
的社會生存下去？真是個難題。

難以過活的不只是葡萄牙教師，根
據路透社報道，英國全國教育聯盟也將
於2月1日在英格蘭和威爾士兩大地區發
起第一次教師大罷工，主題，就是 「活
不下去」 。

英國和葡萄牙好歹也曾是個殖民
國，今天，帝國已現斜陽。一個連教師
都沒飯吃的國度，下一代還有希望嗎？

【大公報訊】社會福利署昨日宣布，下
月起調高綜援標準項目金額3.7%，公共福利
金計劃下的高齡津貼、長者生活津貼和傷殘
津貼金額，亦調高3.7%，將惠及150萬人，
每年額外支出約22.6億元。

經調整後，長者生活津貼將由3915元增
至4060元，高齡津貼由1515元增至1570
元。普通及高額傷殘津貼分別調高至2005元

及4010元。
至於租金津貼最高金額，社署發言人表

示，按既定機制本應下調，但考慮到疫情變
化、具挑戰的經濟狀況及不確定的外圍環
境，故決定維持現行水平。立法會財務委員
會去年12月16日批准政府按既定機制，以社
會保障援助物價指數按年變動為基礎，調高
各項金額。

教聯會全票通過常務理事會14成員
【大公報訊】教聯會第20屆理事會於2023年1月

18日在教師生活館召開第一次全體理事會議，並進行
了常務理事會的推選，全票通過了常務理事會成員名
單，包括主席黃錦良、會長劉智鵬、副會長胡少偉、
鄧飛、朱國強、伍煥傑等14名成員。

本次會議上，黃錦良介紹了教聯會的發展情況並
總結了上屆理事會的工作，劉智鵬亦對新一屆理事會

的工作提出了要求和希望。此外，各位理事也就教聯
會未來三年的發展規劃和2023年的工作計劃進行了審
議和探討。

本屆理事會和常務理事會成員均表示，將會繼續
秉持 「凝聚專業 服務同工」 的宗旨，積極履職，投入
奉獻，認真做好教聯會的各項工作，進一步優化香港
的教育體系，不斷開拓香港教育的新局面。

綜援長生津下月起上調3.7%

林卓廷妨礙司法公正罪脫 市民促上訴

【大公報訊】本港昨日新增3789宗新冠確診
個案，連續五日確診數字少於5000宗。政府昨日
公布，由年初五（26日）起，微調個別處所的戴
口罩要求，在三種情況下可以豁免戴口罩，包
括：在宗教處所內，主禮人或講者於宗教活動期
間，向參與宗教活動者進行演講時；在公眾娛樂
場所或活動場所舉行展覽活動期間，於餐桌或展
覽攤位飲食時；在餐飲處所或任何表列處所內，
活動期間在台上祝酒的時候。

政府將由本月30日起，撤銷向新冠患者發出
隔離令，遙距診症及指定診所服務同日停止。醫
務衞生局局長盧寵茂昨日在一個電台節目再次強
調，政府並非放棄抗疫，而是調整抗疫措施，日
後仍會透過污水監測、公立醫院及門診等求診數
字監測新冠疫情。他又預料，撤銷隔離令後，確
診個案或會增加，但基於現時確診數字持續下
跌、市民免疫力高，醫療系統亦可應對，有信心
可應付新模式。

盧寵茂又說，市民可能會不適應，建議參考
疫情前身體不適做法，若情況嚴重可以求醫，而
非純粹檢測陽性就不上班。他呼籲市民到公營門

診或私家醫生求診，但不要貿然到急症室。
有議員關注，部分照顧一老一幼行業的員工

仍要強制檢測，若他們確診而無病徵，是否應該
上班將陷入兩難局面，要求政府發出清晰指引。

教職員中招需醫生紙請病假
此外，教育局昨晚向全港學校更新安排，由

本月30日起，檢測陽性的學生不可回校上課，直
至快測呈陰性。教職員若快測陽性並有明顯病
徵，不應上課，需取醫生紙。學校教職員、校巴
司機及保姆車司機等則毋須每日快測。學校所有
檢測陽性者毋須透過衞生防護中心網上平台呈報
及提交個人資料。教職員若自行快測呈陽性，須
即時通知校方，以作出跟進。

對於病假安排，教育局表示，教職員需向註
冊醫生求診並取得有效病假證明書，再向學校申
請病假。學校須按校本機制，在符合現行條文和
程序及局方指引下，按實際情況向教職員審批病
假。檢測陽性但沒病徵的教職員，可自由外出或
上班，但應做好個人衞生措施和避免接觸高危者
或與他人同桌用膳。

初五起微調口罩令 三情況可獲豁免

▲昨日年廿九，福田口岸人頭湧湧，擠滿大批北上返鄉過年的香港市民，
部分時段須實施人流控制措施。 中通社

▲因過關需持有48小時核酸檢測陰性結果，全港多個檢測站連日來大排長
龍，昨日年廿九仍有市民輪候採樣。 中通社

【大公報訊】上水屠房昨日發生致命工作意外。
昨午近1時，一名61歲姓蔡屠房主管於劏豬期間，遭未
被完全電暈的豬隻踢跌，混亂間遭利刀插傷左後膝動

脈位置，初時仍能向同事講述經過及尋求他人協助報
警，惟送院搶救後終告不治。警方表示，案件列作工
業意外，死因仍有待驗屍確定。勞工處正就意外原因
展開調查。

香港豬肉行總商會理事長許偉堅形容事件罕見，
入行數十年來首次聽聞。

食物環境衞生署表示，十分關注上水屠房工業意
外，對一名承辦商員工離世深表難過。相關政府部門
正在調查意外成因，食環署已要求承辦商全力配合。
食環署表示，意外發生地點並非上水屠房的主要屠宰
生產線，該屠房屠宰服務現時維持正常，鮮肉供應不
受影響。勞工處表示，已即時派員到意外現場調查，
以確定意外成因，查找有關持責者的法律責任。處方
已向有關僱主發出警告。若調查發現有違例事項，會
依法處理。

入境處數據顯示，年廿七（18日）有10萬人
次出境，當中6.6萬人次經高鐵西九龍站等陸路口
岸出境；年廿八（19日）有11.7萬人次出境，當
中近7.7萬人次經陸路口岸出境。

政務司司長陳國基早前接受傳媒訪問時表
示，本地疫情走勢向下，有條件推行免核檢過關，
但要視乎中央取態，未能承諾在過年前推出，他強
調若中央同意隨時可以推出。他說，通關初期要求
港人赴內地前須核檢陰性，是要力求穩妥、避免出
現跨境交叉感染。長遠越來越多人過關，核檢能力
受考驗，將來目標是用快測代替，終極目標是完全
毋須檢測。他不認同政府 「擠牙膏式放寬」 的說
法，認為是逐步有序。

特區政府需負起優化責任
港島東立法會議員梁熙表示，不少市民打算

北上過年，連日來檢測站大排長龍，情況極不理
想。他憂慮新春期間內地核酸站不足，贊成以快測
取代核檢，方便市民。希望特區政府負起責任，通
關條件等方面需要進一步優化，方便市民回鄉過年
和回港返工，便利未來的商貿旅行活動。

新界北立法會議員張欣宇說，歲晚每日有數
萬人經陸路和鐵路口岸往內地，年後幾十萬港人回
港的核檢需求，農曆新年期間恐也無法在內地獲得

滿足。他建議以快測取替核檢，宜早不宜遲。早一
天落實，就能夠讓數以萬計的市民，避免天寒地凍
之下排隊之苦。

為方便市民查看各社區檢測站即日及下一日
的預約情況，政府在網頁新增各檢測站早、中、晚
三個時段的預約情況。截至昨晚11時，網上預約
系統顯示，今日已預約名額為38%，但4個檢測站
全日預約已爆滿，12個檢測站的部分時間已預約
爆滿。

深水埗民政處過去兩日安排專車，免費接載
在深水埗楓樹街檢測站、白田檢測中心的輪候市
民，到人流較少的荔景社區會堂檢測中心。深水埗
民政事務專員黃昕然表示，將視乎需求再安排接載
服務。

「未驗」港跨境車暫准北上
另外，運輸署表示，接獲廣東省公安廳通

知，臨時調整往來粵港兩地的香港跨境私家車檢驗
要求。持有效 「內地機動車交通事故責任強制保
險」 （交強險）的香港跨境私家車，即使未完成內
地所需的車輛檢驗，亦可於昨日至2月19日期間在
廣東省內行駛。廣東省公安廳表示，有關安排是為
滿足香港居民到粵探親、在粵歡度新春佳節期間交
通出行需求，便利粵港兩地居民交通往來。

▲上水屠房昨日發生致命工業意外。 中通社


